
議 会 広 報 広 聴 委 員 会 記 録 

令和 7年 6月 2日（月） 

10時 00分～ 10時 32分 

第 4 委 員 会 室 

【出席者】村武委員長、村木副委員長、 

肥後委員、大谷委員、三浦委員、沖田委員、川上委員、 

上野委員、西田委員、川神委員 

【議長団】笹田議長 

【事務局】下間局長、村山書記 

 

議題 

1 はまだ議会だよりminiについて ································· 資料1 

(1) 第38号掲載内容及び原稿担当 

 

(2) その他 

 

2 はまだ市民一日議会について ··································· 資料2 

(1) 発言者確定 

 

(2) 送付物の確認 

 

(3) その他 

 

3 ぎかいポストの取扱いについて ································· 資料3 

(1) ぎかいポストの取扱い協議 

 

(2) その他 

 

4 その他 

 

【別紙会議録のとおり】  
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【会議録】 

〔 10 時 00 分 開議 〕 

 

○村木副委員長 

ただいまから議会広報広聴委員会を行う。本日は村武委員長、大谷委員から欠席

届が出ているが、定足数に達しているため、直ちに会議を開会する。 

議事の前に、地域井戸端会が皆の協力により無事開催することができたことにつ

いて、改めてお礼申し上げる。また、報告書の締切りが本日までのためよろしくお願

いする。本日の議題はタブレットにあらかじめ配信しているとおり、はまだ議会だよ

りｍｉｎｉ（以下、ｍｉｎｉ）について、はまだ市民一日議会について、ぎかいポス

トの取扱いについて、その他となっている。 

 

1 はまだ議会だよりｍｉｎｉについて 

(1) 校正作業 

○村木副委員長 

資料1を参照されたい。事務局から説明をお願いする。 

○村山書記 

（ 以下、資料を基に説明 ） 

○村木副委員長 

議会だよりｍｉｎｉの掲載内容について、候補がいくつか上がっている中から二

つ選ぶに当たり、皆の意見をいただきたい。常任委員会で取り上げたい内容はあるか。 

○川上委員 

産業建設委員会はない。 

○沖田委員 

総務文教委員会もない。 

○三浦委員 

新しい取組課題に着手したというのはあるが、他に挙げられている地域井戸端会

のお礼や一日議会の周知や議会改革度ランキングのほうが良いのではないか。 

○村木副委員長 

それでは広報関連は私が記事を書こうと思う。議会改革度についてどなたか記事

の作成をお願いする。 

○西田委員 

私が作成する。 

○村木副委員長 

では広報関連は私が作成し、議会改革度については西田委員にお願いする。つぶ

やきはいかがか。 

○沖田委員 

私が書こうか。 
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○村木副委員長 

それでは、沖田委員につぶやきをお願いする。 

 

 (2) その他 

○村木副委員長 

ｍｉｎｉについては以上でよろしいか。 

（ 「はい」という声あり ） 

原稿締切りが6月13日となっているので、それぞれよろしくお願いする。 

 

2 はまだ市民一日議会について 

(1) 発言者確定 

○村木副委員長 

資料のとおり8名のエントリーがあった。事務局から説明をお願いする。 

○村山書記 

8名のエントリーがあり、資料は受付順で記載している。この度は、申請が10名以

内のため抽選は行わず、発言順は受付順としてはどうかと思う。協議をお願いする。 

○村木副委員長 

10名を超えている場合は、抽選をして発言者と発言順を決定しているが、この度は

10名以内のため事務局提案のとおり抽選はせず、発言順を受付順とすることに異議が

あるか。 

（ 「なし」という声あり ） 

それでは、発言順を受付順とする。 

 

(2) 送付物の確認 

○村木副委員長 

送付物の確認について、事務局から説明をお願いする。 

○村山書記 

 発言者及び発言順が決定したため、発言者に送る通知の内容を確認したい。発言者

決定についての通知及び同封する注意事項一覧を資料にまとめたのでこちらを基に協

議いただきたい。 

○村木副委員長 

注意事項一覧について前回から変更があるか。 

○村山書記 

 資料配布を希望される場合の締切日及び手話通訳など配慮が必要な場合の連絡締切

日について日付を変更しているのみである。 

○村木副委員長 

こちらの内容でよろしいか。 

（ 「はい」という声あり ） 
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 また、当日の担当等は、いつ決定するか。 

○村山書記 

 次回6月13日開催予定の議会広報広聴委員会にて決定する予定である。 

 

(3) その他 

○村木副委員長 

発言者及び発言順、通知物の確認ができたがその他あるか。 

（ 「なし」という声あり ） 

 

3 ぎかいポストの取扱いについて 

(1) ぎかいポストの取扱い協議 

○村木副委員長 

ぎかいポストの取扱いを協議したい。本日は決定までは至らないが皆の意見が聞け

ればと思う。広聴機能として各種意見交換会、議会報告会、地域井戸端会、はまだ市

民一日議会、ぎかいポスト、議会なんでもメールがある。それぞれについて事務局よ

り説明を願う。 

○村山書記 

（ 以下、資料を基に説明 ） 

○村木副委員長 

ここで暫時休憩する。 

 

〔 10 時 15 分 休憩 〕 

〔 10 時 25 分 再開 〕 

 

○村木副委員長 

委員会を再開する。ぎかいポストと議会なんでもメールについて皆から意見をお

願いする。 

○沖田委員 

今のままで問題を感じない。ぎかいポストと議会なんでもメールについて扱いは

同じか。 

○村山書記 

基本的に扱いは同じだが、ぎかいポストは回答の一部を議会だよりに掲載するが

議会なんでもメールは掲載していない。 

○沖田委員 

ぎかいポスト、議会なんでもメールどちらも必要であれば掲載しても良いのでは

ないかと考える。 
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○村木副委員長 

ほかに意見はないか。 

○三浦委員 

基本的に同じ取り扱いで良いと思う。 

○肥後委員 

議会なんでもメールとぎかいポストで現状意見が出ないわけではないため、現状

のままで様子を見てみれば良いと思う。 

○西田委員 

 新たに改正する必要を感じないため現状のままで良いのではないかと思う。 

○上野委員 

 私も現状のままで良いと思うが、議会なんでもメールについても議会だよりに掲載

しても良いと考える。 

○川上委員 

 私も基本的にこれまでどおりで良いと思う。 

○村木副委員長 

皆の意見を聴かせてもらった。現状のまま、または議会なんでもメールとぎかい

ポスト両方を議会だよりに掲載するとの意見があった。このことを踏まえ次回13日に

提案をしようと思う。 

 

4 その他 

○村木副委員長 

その他皆から何かあるか。 

（ 「なし」という声あり ） 

事務局から何かあるか。 

○村山書記 

 次回の開催について、6月13日（金）の13時30分から開催を予定しているので日程

調整をお願いする。 

○村木副委員長 

それでよろしいか。 

（ 「はい」という声あり ） 

ここでは、市民一日議会の担当を決めたりもするのでよろしくお願いする。それ

では、議会広報広聴委員会を終了する。 

 

〔 10 時 32 分 閉議 〕 

 

浜田市議会委員会条例第65条の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

 

             議会広報広聴委員会委員長  村武 まゆみ 


